

170.º período de sesiones del Consejo

Subtema 9.2: Informe del 36.º período de sesiones de la Conferencia Regional para Asia y el Pacífico (Dacca [Bangladesh], 8-11 de marzo de 2022)

La Conferencia Regional para Asia y el Pacífico, en su 36.º período de sesiones, ha sido la primera de las conferencias regionales de la FAO en convocar sesiones de nivel ministerial y de altos funcionarios coordinadas, en modalidad híbrida, durante cuatro días consecutivos. Se inscribieron en ella más de 1 100 participantes, de los cuales más de 400 con la intención de asistir de manera presencial. La Conferencia fue completamente digital y electrónica, en consonancia con la política de sostenibilidad del medio ambiente de la Organización. Fue asimismo la primera Conferencia Regional (a nivel mundial) que contó con participación presencial del Sr. QU Dongyu, Director General de la FAO. Pronunciaron declaraciones en el pleno, de forma presencial o virtual, ministros y viceministros en representación de 37 países de los 45 Miembros de la región. Se organizaron seis actos paralelos y tres mesas redondas ministeriales vinculados con la transformación de los sistemas agroalimentarios.

La Conferencia:

- reconoció que la región de Asia y el Pacífico se había visto gravemente afectada por la pandemia de la enfermedad por coronavirus (COVID-19) y reiteró su compromiso de lograr una profunda transformación de los sistemas agroalimentarios a fin de recuperar el terreno perdido en materia de inseguridad alimentaria, malnutrición, pobreza y pérdida de empleo.
- hizo hincapié en el papel de la digitalización en la transformación de los sistemas agroalimentarios para que fueran más inclusivos y resilientes al clima;
- destacó la necesidad de adoptar un enfoque más sistémico y coordinado entre los principales sectores y partes interesadas a fin de crear un entorno favorable que hiciera más inclusiva y sostenible la digitalización de los sistemas agroalimentarios, abordando al mismo tiempo las cuestiones reglamentarias conexas;
- hizo hincapié en que no existía una solución “universal” para crear sistemas agroalimentarios resilientes al clima que tuvieran en cuenta los diferentes niveles de vulnerabilidad y las respectivas necesidades de desarrollo de cada nación;
- reconoció el papel estratégico que había desempeñado la FAO en Una Salud hasta el momento, con apoyo técnico centrado en las enfermedades zoonóticas, las enfermedades animales transfronterizas, la resistencia a los antimicrobianos y la inocuidad alimentaria, así como la importancia de su función en la asociación tripartita junto con la Organización Mundial de Sanidad Animal y la Organización Mundial de la Salud;
- hizo hincapié en la necesidad de adoptar un enfoque más sistemático y coordinado entre los principales sectores y partes interesadas respecto de la gestión sostenible y la utilización de la biodiversidad para la alimentación y la agricultura en la región del Pacífico;
- reconoció las principales actividades llevadas a cabo por la FAO y los resultados logrados en 2020 y 2021, así como la ejecución y los logros de la labor de la Organización en la región, que comprendía más de 500 proyectos, adaptados especialmente al contexto y las condiciones planteadas por la pandemia, una situación imprevista y sin precedentes;
- tomó nota del cambio transformador introducido en la Organización y sus unidades técnicas, en particular a escala regional y nacional, con objeto de abordar los múltiples aspectos de los desafíos planteados por el desarrollo;

- respaldó las cuatro prioridades regionales determinadas para el bienio 2022-23 basadas en las principales tendencias, cuestiones y desafíos en la región de Asia y el Pacífico;
- reconoció la importancia de clasificar las esferas programáticas prioritarias en función de cada una de las cuatro prioridades regionales en el marco de resultados propuesto y también de la consecución de las cuatro mejoras con miras a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible;
- acogió con satisfacción el inicio de la nueva Estrategia de la FAO sobre el cambio climático, su visión y teoría del cambio, y su armonización con el Marco estratégico de la Organización para 2022-2031;
- acogió con satisfacción la elaboración de la primera Estrategia de la FAO para la ciencia y la innovación como instrumento clave para contribuir a la aplicación del Marco estratégico de la Organización para 2022-2031 y elogió su proceso de consulta transparente e inclusivo;

Excmo. Sr. Muhammad Abdur Razzaque, Presidente de la serie de sesiones de nivel ministerial del 36.º período de sesiones de la Conferencia Regional para Asia y el Pacífico